



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

prix

Question écrite n° 97385

Texte de la question

M. Michel Liebgott attire l'attention de M. le ministre de l'agriculture, de l'alimentation, de la pêche, de la ruralité et de l'aménagement du territoire sur la réunion ministérielle agricole du G 20, sous présidence française. Le marché agricole est en proie à de sérieuses difficultés depuis ces dernières années. Cette situation s'explique notamment par des spéculations boursières importantes qui ont un effet néfaste tant sur les exploitations agricoles où l'emploi et la production sont fragilisés, que sur les ménages qui voient le prix des produits de base augmenter de manière conséquente. Ainsi que l'indique la profession agricole, et tout particulièrement les jeunes agriculteurs, la réunion ministérielle agricole prévue cette année, sous la présidence de la France, pourrait être l'occasion de formuler des propositions pour juguler ces spéculations boursières et plus largement pour rétablir l'équilibre mondial agricole. Il demande quelles propositions concrètes le Gouvernement entend faire lors de cette réunion.

Texte de la réponse

Le Président de la République souhaite faire de la question de la volatilité excessive des prix des matières premières une priorité politique d'ordre international. La succession de crises sur les marchés confirme régulièrement leur grande instabilité. L'impact de ces événements sur les agriculteurs et sur les consommateurs du monde peut se révéler dramatique. La France considère que le G20, dont les membres représentent près de 80 % de la production et des échanges agricoles mondiaux, a la responsabilité de proposer des solutions concrètes pour y remédier. Les axes de réflexion proposés par la présidence française et faisant d'ores et déjà l'objet de discussions et d'échanges entre les membres du G20 sont les suivants : améliorer la transparence et l'intégrité des marchés physiques afin de prévenir les soudaines variations de prix ; améliorer la coordination internationale en cas de crise sur les marchés agricoles ; améliorer la couverture du risque prix et le fonctionnement des marchés financiers ; favoriser le développement durable de la production agricole sur le long terme. Les principales organisations internationales compétentes (FAO, Banque mondiale...) contribuent aux travaux du G20 sur la volatilité des prix agricoles. Leur rapport sera remis dans quelques semaines. La réunion des ministres de l'agriculture, qui sera organisée en juin 2011, fera la synthèse des propositions retenues en vue du sommet des chefs d'État prévu en novembre 2011.

Données clés

Auteur : [M. Michel Liebgott](#)

Circonscription : Moselle (10^e circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 97385

Rubrique : Agriculture

Ministère interrogé : Agriculture, alimentation, pêche, ruralité et aménagement du territoire

Ministère attributaire : Agriculture, alimentation, pêche, ruralité et aménagement du territoire

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 11 janvier 2011, page 102

Réponse publiée le : 22 mars 2011, page 2708